



Communiqué

Culture

Une nouvelle maison de la culture et de l'innovation numérique à Lausanne

La Maison Gaudard, qui abritait le mudac, se muera dès 2023 en maison de la culture et de l'innovation numérique, un espace inédit dans la région. Un laboratoire novateur dédié à la culture et à la participation numérique, une salle de diffusion polyvalente pour des expositions et installations notamment, un café culturel ouvert sur le quartier ainsi que des espaces de travail pour six festivals lausannois, des lieux d'échange et un centre de ressources pour la scène culturelle prendront place dans le bâtiment historique. La Maison Gaudard préservera ainsi sa fonction de lieu public et culturel tout en s'ouvrant à des projets et collaborations d'une dimension nouvelle.

Après avoir abrité le mudac (Musée de design et d'arts appliqués contemporains) pendant vingt ans, la Maison Gaudard s'apprête à devenir la Maison de la culture et de l'innovation dès 2023. Avec ce projet, la Ville propose une offre inédite à Lausanne axée sur la transition numérique, des espaces de travail adaptés pour six festivals – le Festival de la Cité, Label Suisse, la Fête de la musique, les Garden-parties de Lausanne, le Lausanne Underground Film & Music Festival (LUFF) et la Fête du Slip –, un centre de ressources pour la scène culturelle (Bureau culturel Vaud) et des possibilités de synergies à très fort potentiel afin de stimuler et de valoriser le dynamisme et la diversité de la scène culturelle lausannoise. Elle répond également à son ambition de maintenir dans l'édifice patrimonial et emblématique du quartier de la Cité un lieu culturel ouvert, avec une approche qui vise à toucher tous les publics, habitués ou non du site. Le laboratoire qui sera dédié à la participation numérique a été l'occasion d'échanges avec la Fabulerie à Marseille, fabrique numérique et tiers-lieu culturel visant à ouvrir la connaissance au plus grand nombre. « A Lausanne, il y a le terreau parfait pour accueillir ce laboratoire », commente Axelle Benaich, fondatrice et directrice de la Fabulerie à Marseille.

La nouvelle maison de la culture et de l'innovation numérique proposera donc :

- **un laboratoire dédié à la culture et à la participation numérique.** A la fois « fabrique des imaginaires numériques », plateforme de mise en réseau des ressources et compétences existantes sur le territoire dans le secteur du digital, et lieu de médiation numérique à destination du public, cet espace collaboratif inédit aura aussi pour vocation de repenser les modalités de diffusion de la culture et explorer les formes d'interaction entre la création artistique et les publics. L'Université de Lausanne est confirmée comme premier partenaire régulier de ce projet.
- **une salle de diffusion polyvalente.** Ouvert au public, programmé par les structures résidentes de la maison et plus largement par les actrices et acteurs culturels lausannois, ce lieu de petite jauge proposera des expositions et des installations, des showcases et des étapes de travail, des conférences et des débats. Il offrira une alternative polyvalente aux salles existantes en ville.
- **un café culturel** accessible au public à son entrée dans la Maison. Pensé comme un lieu convivial et ouvert, il permettra de profiter d'un moment de détente dans un cadre accueillant, de travailler, de consulter des ouvrages spécialisés dans le domaine de la culture et des arts. Il invitera aussi le public à profiter de moments privilégiés lors de rencontres avec les artistes, de lectures ou d'expositions.
- **des salles polyvalentes**, utilisées par les structures résidentes et disponibles à la location, qui permettront de proposer à la population et à la scène culturelle des formations, des conférences, des workshops et d'autres activités diverses.
- **un centre de ressources pour la scène culturelle.** Actif à Lausanne depuis 2011, le Bureau culturel Vaud déménage. Il proposera au sein de la maison un service de conseil et mettra à disposition des postes de travail temporaires, du matériel technique et numérique professionnel, ainsi que des outils de bureautique, d'impression et de reliure.



- **des espaces de travail pour la scène culturelle.** Six festivals lausannois déménagent et installeront leurs bureaux permanents dans la Maison Gaudard, favorisant un potentiel de mutualisation et de synergies. Des espaces de travail technique compléteront les possibilités offertes notamment aux structures résidentes.

En développant les synergies et les collaborations au sein d'un nouveau lieu dédié à la culture et à l'innovation, en déployant une programmation publique qui s'articulera notamment autour des activités du laboratoire numérique, la Maison Gaudard jouera un rôle fédérateur pour la scène culturelle, notamment émergente, et renforcera l'attractivité culturelle pour le public au sein du quartier historique de Lausanne.

L'ouverture de la maison de la culture et de l'innovation numérique est prévue d'ici à l'été 2023, au terme des travaux de réaménagements intérieurs dont les coûts sont annoncés à CHF 890'000.-. Sa gestion ainsi que l'exploitation du bâtiment mis à disposition par la Ville de Lausanne seront assurées par une association regroupant notamment l'ensemble des structures résidentes.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, 021 315 22 01**
- **Michael Kinzer, chef du Service de la culture, 021 315 25 25 / 079 474 00 62**

Lausanne, le 29 avril 2022